

DÉCLARATION COMMUNE DES PRÉSIDENTS DE LA COMMISSION DES AFFAIRES EUROPÉENNES DE LA CHAMBRE DES LORDS ET DE LA COMMISSION DES AFFAIRES EUROPÉENNES DU SÉNAT

Le mardi 28 octobre, la commission des affaires européennes de la Chambre des lords britannique a eu l'honneur d'accueillir une délégation de la commission des affaires européennes du Sénat français.

En tant que présidents des deux commissions, nous remercions le Lord Speaker, le très honorable Lord McFall of Alcluith, et le Président du Sénat, Gérard Larcher, pour l'excellente initiative visant à favoriser le dialogue entre nos commissions respectives, qui est née de leur rencontre au début de cette année. Nous remercions également le Lord Speaker d'avoir accueilli la délégation du Sénat à Westminster.

Au cours de notre réunion conjointe, les membres des deux commissions ont souligné l'intensification des relations bilatérales entre le Royaume-Uni et la France en 2025. La visite d'État du Président de la République française, Emmanuel Macron, au Royaume-Uni en juillet a constitué un événement marquant. Nous avons discuté des résultats du sommet des dirigeants qui s'est tenu dans le cadre de cette visite d'État, notamment de l'accord « Lancaster House 2.0 » visant à développer davantage les relations en matière de défense et de sécurité, ainsi que du partenariat culturel soulignant les liens historiques profonds entre nos deux pays.

Nous avons également discuté des relations entre le Royaume-Uni et l'UE, à la lumière des engagements pris lors du sommet Royaume-Uni-UE de mai 2025, **notamment en matière de sécurité et de défense, d'accord sanitaire et phytosanitaire, de réglementation numérique, de mobilité des jeunes, de nouvelles technologies et d'environnement, et de migration irrégulière.** Il a été noté que les deux commissions examineront de près la mise en œuvre des engagements énoncés dans les documents adoptés lors du sommet.

Les membres ont également échangé leurs points de vue sur la coopération franco-britannique en matière de lutte contre la migration irrégulière à travers la Manche, y compris le projet pilote « *one-in, one-out* » (un entrant, un sortant) qui est entré en vigueur cette année.

Nous attendons avec impatience les futurs échanges entre nos commissions et sommes convenus que la prochaine réunion conjointe devrait avoir lieu à Paris en 2026.

Jean-François Rapin, président de la commission des affaires européennes du Sénat

Lord Ricketts, président de la commission des affaires européennes de la Chambre des lords

JOINT STATEMENT OF CHAIRS OF THE HOUSE OF LORDS EUROPEAN AFFAIRS COMMITTEE AND THE SÉNAT COMMITTEE FOR EUROPEAN UNION AFFAIRS

On Tuesday 28th October the European Affairs Committee of the UK House of Lords was honoured to host a delegation from the Committee for European Union Affairs of the French *Sénat*.

As the chairs of the two committees, we thank the Lord Speaker, the Rt Hon Lord McFall of Alcluith, and the President of the *Sénat*, Gérard Larcher, for the excellent initiative to foster dialogue between our respective committees that arose from their meeting earlier this year. We also thank the Lord Speaker for welcoming the delegation from the *Sénat* to Westminster.

During our joint meeting, members of both committees highlighted the intensification of the bilateral UK-France relationship during 2025. President Macron's State Visit to the UK in July was an important landmark. We discussed the outcomes of the Leaders' Summit that was held as part of the State Visit, including the "Lancaster House 2.0" agreement to further develop the defence and security relationship, as well as the cultural partnership highlighting the deep historical ties between our countries.

We also discussed the relationship between the UK and the EU, in light of the commitments agreed at the UK-EU Summit in May 2025, notably on security and defence, the proposed sanitary and phytosanitary agreement, digital regulation, youth mobility, new technologies, the environment and irregular migration. It was noted that both committees will be scrutinising the implementation of the commitments set out in the documents agreed at the Summit.

Members also exchanged views on the UK-France cooperation on combatting irregular cross Channel migration, including the "one-in, one-out" pilot scheme that came into effect earlier this year.

We look forward to future exchanges between our committees and agreed that the next joint meeting should take place in Paris during 2026.

Lord Ricketts, Chair of the House of Lords European Affairs Committee

Jean-François Rapin, Chair of the Sénat Committee for European Union Affairs